
Председатель Правления ОАО «Газпром» Алексей Миллер: 

«Газпром» сегодня является не только газовой и нефтяной компанией, но и 

компанией, которая работает в электроэнергетике. Сегодня мы являемся 

крупнейшим поставщиком электроэнергии на российский рынок. «Газпром» 

набрал очень хорошие темпы ввода новых мощностей. И в текущем году Группа 

«Газпром» введет электроэнергетических мощностей — за один год — больше, 

чем РАО «ЕЭС России» за всю свою историю.  

Сделка, которая заключается с Группой компаний «Ренова», предусматривает 

создание объединенной компании на базе электроэнергетических активов 

«Газпрома» и Группы компаний «Ренова». Целевая структура акционерного 

капитала предполагает, что «Газпром» в этой объединенной компании будет 

иметь 75% минус одну акцию, Группа компаний «Ренова» — 25% плюс одну 

акцию. Это будет компания, которая войдет в один ряд с такими крупными 

энергетическими концернами как E.ОN, EDF, Endesa. Это компания, которая будет 

иметь на рынке [генерации электроэнергии в] Российской Федерации долю около 

25%, а суммарная установленная мощность этой компании составит 52 ГВт. 

Компания будет работать также в секторе [сбыта] электроэнергии,  

в первую очередь, конечно же, в крупных российских городах-миллионниках.  

И, без сомнения, создание такой объединенной компании будет способствовать 

повышению надежности и стабильности поставок электроэнергии российским 

потребителям». 

 

Председатель Совета директоров Группы компаний «Ренова»  

Виктор Вексельберг: 

«Я хотел бы выразить удовлетворение от того, что после достаточно 

длительной совместной работы с нашими партнерами нам удалось достигнуть 

договоренности, и мы сегодня подписали Соглашение, которое послужит началом 

дальнейшей работы по подготовке юридически обязывающих документов.  

Хотел бы отметить три основных аспекта, связанных с реализацией этой 

сделки.  

Во-первых, для нас как для Группы компаний «Ренова» энергетический 

бизнес был, есть и остается одним из приоритетных направлений. Мы не продаем, 

мы не выходим из энергетики, мы участвуем в создании крупного энергетического 



холдинга, и базовое условие — чтобы у нас было не меньше блокирующего 

пакета. Предполагается активное участие нашего менеджмента и на 

управленческом уровне, и на акционерном.  

Второй момент — я хотел бы сказать, что у этой сделки очень большая 

индустриальная логика. И синергетический эффект, который получается от 

объединения этих двух структур, исчисляется сотнями миллионов. И мы видим 

дальнейшую индустриальную логику развития. КЭС является одним из крупнейших 

потребителей газа, «Газпром» является, безусловно, крупнейшим поставщиком 

газа, и синергетический эффект здесь достаточно очевиден.  

И последнее — мы хотим сказать о том, что до сих пор и «Газпром 

энергохолдинг», и КЭС были частными компаниями. При объединении мы ставим 

перед собой задачу создания публичной компании и вывода ее на международный 

и российский рынки. То есть надеемся, что появится новая привлекательная 

«голубая фишка», которая привлечет значительный интерес как российских, так и 

международных инвесторов». 

  


